

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA ABRIL

El progreso en el conocimiento y amor de Jesucristo.

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente para que nuestra generosidad y fidelidad y la perfección cada vez mayor de nuestras obras, testifiquen que os conocemos y amamos cada vez más.

PROPÓSITO

Mortificarse á menudo en cosas pequeñas por amor de Jesús.

EL SEMI-INTERNADO

EN LOS INSTITUTOS DE 2.ª ENSEÑANZA

Desde la Dirección general de Instrucción pública tiende la red de la pedagogía naturalista el señor Vincenti, quizá inconscientemente, quizá secundando propósitos de las logias que le dieron su representación, según dijo la prensa de Madrid, en el Congreso masónico celebrado cuando el Centenario de Colón.

Ya protestamos hace pocos días acerca de la reglamentación dada á las colonias escolares, en las que se procura la salud del cuerpo según la higiene, y el vigor del espíritu según la moral independiente, y en las que falta el Catecismo y los libros de nuestros clásicos y nuestros místicos, pero sobran las sectarias producciones de Pérez Galdós.

Ahora, so pretexto de organizar la Gimnástica, acaba de dictar el Sr. Vincenti una disposición que marca bien claramente todo el alcance de sus pensamientos, basados, según su propio testimonio, en las doctrinas de los santos padres del naturalismo. En este decreto establece el *semi-internado* escolar en los Institutos de 2.ª enseñanza, y trata, para más adelante, de crear el *internado* en edificios *ad hoc*, especies de falansterios literarios, en los que contra la autoridad y el amor de los padres, se almacenará á los hijos para pesarlos, medirlos y engordarlos como á bestias, disponiéndolos para ser de la *piara epicureista*, que reniega de Cristo y corrompe la carne en abominaciones infernales.

El proyecto de reforma de las oposiciones de maestros, del que otro día hablaremos, también le

encontramos inspirado por un espíritu sospechoso.

Conviene, pues, dar la voz de alerta contra las *circulares é instrucciones* de la Dirección de Instrucción pública, que preparan los caminos de la enseñanza laica, oficial y obligatoria, cuyo tipo encarna la pedagogía francesa, «la escuela sin Dios, el Catecismo desterrado, el Crucifijo arrojado á la espuerta de la basura,» como escribe Drumont, presentando en horrible síntesis la esencia y los procedimientos del laicismo.

LA ÚLTIMA ENCICLICA DE LEÓN XIII

El Papa acaba de dirigir á los Obispos polacos de Rusia, de Austria y de Alemania una Enciclica importante.

Después de un magnífico elogio de la Nación polaca, que ha sabido conservar su fe combatida desde hace mucho tiempo por múltiples enemigos, el Soberano pontífice recuerda y desarrolla las enseñanzas generales dirigidas á los polacos en las precedentes Encíclicas.

A los polacos de Rusia les recomienda la constancia en la fe, añadiendo que conoce su situación y se ocupa de ellos como lo han hecho sus predecesores.

Confiado en la amistad del Czar, el Soberano Pontífice espera mejoras de consideración y recomienda la sumisión á las autoridades. A los polacos de Austria habla el Papa de la reforma de la Orden de San Basilio y de la reorganización de las Universidades. A los polacos de Alemania les dice que se felicita de verlos sometidos y en inteligencia con el Gobierno del Emperador.

OBRAS SON AMORES

Cansados ya de las reiteradas protestas de adhesión á las enseñanzas de la Iglesia con que casi todos los prohombres y partidos del liberalismo imperante pretenden justificar su indiferencia religiosa abiertamente condenada en las Encíclicas de Su Santidad, que no ha distinguido jamás el liberalismo político del filosófico ó religioso, separación solo adaptable al criterio acomodaticio y en extremo perjudicial de los revolucionarios mansos, principal sostén de las preciosas conquistas modernas; no creemos fuera de lugar el detenernos á examinar, siquiera sea ligeramente, la obra realizada por los llamados conservadores, en particular la de aquellos individuos de dicho partido político que dicen anteponer á todo el interes de la Reli-

gión ó de la Iglesia católica, de donde resulta esa extraña amalgama que años ha venimos contemplando al ver como Pidal, Azcárraga y Menéndez Pelayo, por ejemplo, se hallan íntimamente unidos á caracterizados masones y á los más conspicuos racionalistas de la España moderna.

Argumento magno fué siempre de los defensores de la conocida teoría del mal menor, el de que en política no caben las afirmaciones absolutas, sentando por base la imprescindible necesidad de sumarse á los afines, para recabar mayores ventajas en favor de los principios que sustentan.

No negamos que algunos escritores y aun teólogos, consideren aceptable el referido procedimiento cuya interpretación es de suyo delicada por exigir, como requisito indispensable, la oportuna cuanto necesaria distinción de las circunstancias de tiempo y lugar, tan dada á mistificaciones y errores en que suelen incurrir no pocos. Claro es que no tratamos ahora de dilucidar esta interesante materia, juzgándola en abstracto, y si únicamente de hacer ver á nuestros lectores, la razón que asiste á cuantos en España vienen oponiéndose abiertamente al nefando consorcio entre Cristo y Belial, tan gallardamente representado en esos mismos partidos, donde figuran personas por otra parte católicas, individualmente consideradas.

El simple recuerdo de la obra realizada por el Sr. Pidal y Mon, cuyas relevantes dotes sería injusto desconocer, nos ahorraría ciertamente todo trabajo en el indicado sentido, mas como quiera que algunos han pretendido reproducir la campaña en mal hora comenzada por aquel hombre público, parécenos no huelga en absoluto fijar la vista una vez más en la famosa *pedra errática*, que con general contento y no menos sorpresa, desprendiéndose cierto día desde el hermoso monte de los sanos principios, á la nebulosa ciudad del antiguo palacio de doña Maria de Molina.

Vivo está en la memoria de todos el tremendo conflicto en que se halló el entonces Ministro de Fomento, frente á las impiedades del masón Morayta, que en uso de su derecho asestaba rudísimo golpe á las creencias de la inmensa mayoría de la nación, y de que manera tan lamentable resultaron vanos todos sus propósitos de reformas en la enseñanza, débilmente secundados por sus mismos correligionarios, y sepultados después por el liberalísimo Montero Ríos.

De ascendiente ejercido por el nuevo grupo católico-liberal dentro del partido conservador, baste decir que el reverendo Padre Mon fué amordazado por exponer lisa y llana la verdad católica desde la Sagrada Cátedra; que el presupuesto del culto y Clero no ha conseguido el más pequeño aumento y si considerable baja; que conservadores son y conservadores se llaman las autoridades que permitieron la construcción de la Capilla evangélica, tan anatematizada por todos los católicos españoles, presidieron el entierro del concejal libre-pensador señor Espinosa, y acaban de cooperar á la glorificación del desdichado Ghies cambiando la denominación de una importante calle de la capital de España por la de aquel furibundo impio; que los acuerdos de nuestros Congresos Católicos duermen el sueño de los justos, á pesar de la deferente acogida que suelen dispensarles los liberales-

conservadores y que éstos, en una palabra, han desenvuelto y desarrollado todo el programa liberal desde el con sabido ingreso de D. Alejandro Pidal en las huestes que acaudilla el celebrísimo autor del programa de Manzanares, cuya estrella empieza ya á eclipsarse por ese otro astro luminoso del liberalismo conservador, racionalista como aquel, en quien se fijan las miradas del mundo político, desmintiendo con ello abiertamente la rotunda afirmación del último presidente del Congreso de los conservadores-liberales, cuando declaraba esforzándose para hacer desaparecer su pálido tinte católico «que el partido conservador constituye un compuesto armónico y un todo perfecto, con una inteligencia, y una voluntad, la inteligencia y la voluntad del Sr. Cánovas del Castillo.»

EL CONDE DEL PRADO.

EL DOCTOR CALLEJA

EN EL CONGRESO DE MEDICINA DE ROMA

Ha terminado en Roma el Congreso 11.º de Medicina, al que han asistido más de 7.000 médicos de los pueblos de todo el mundo.

Llamaron la atención y curiosidad de los médicos los trabajos presentados por los RR. PP. Hospitalarios de San Juan y el notable estudio del historiador católico Cesar Cantú, elogiados por los mismos enemigos de la Iglesia.

Pero lo más discutido por la prensa de Roma y lo que despertó profunda impresión en el auditorio del Congreso fué el discurso en francés del Doctor español D. Julián Calleja Presidente del Comité y Catedrático de la Facultad de Medicina en la Universidad Central.

Se hallaban presentes el Rey Humberto y la Reina Margarita que presidían la reunión. Al lado de los Monarcas se encontraba Crispi y los Ministros del Consejo y las damas y nobles de la Corte del Quirinal, cuando se dió la palabra al médico español. El Dr. Calleja, que pronunció un discurso de hermosa forma, profundo y enérgico; con vigorosa voz, dirigió un entusiasta saludo al Romano Pontífice León XIII, como muestra de admiración, respeto y filial cariño que profesa España al Vaticano.

El discurso fué elocuente, impetuoso (como dice un periódico de Nápoles); recordó las glorias de la tierra del Cid, los vínculos antiguos entre España é Italia, cuyos intereses han sido comunes y recíprocas sus simpatías. Añadió que España estaba ligada á Roma porque en Roma está el Pontificado, porque es la Capital del mundo católico, porque en

ella reside la cabeza de la Iglesia, el representante de la fe que España ha colocado en todos sus altares.

La admiración que causó las palabras del médico español fué general; los ojos de los concurrentes, mientras pronunciaba su valiente discurso el Dr. Calleja, estaban fijos en Humberto, Margarita y Crispi. Pero la Corte trató de disimular y mostró no haberse dado cuenta de nada; Sólo se notó cierta agitación en la Reina.

Se cree que los ministros dieron la orden de que la prensa de Roma quedara silenciosa respecto á las palabras del Dr. español. Sin embargo, algunos periódicos se han ocupado del discurso principalmente los de Provincias.

OPINIÓN DE KOSSUTH

Kossuth, el célebre revolucionario de Hungría muerto recientemente en Turín á una edad avanzada, no podía ser partidario de las instituciones católicas no siendo él católico.

Esto no obstante, ó acaso por lo mismo, hablando con propiedad, seguía con marcado interés durante los últimos años de su vida el desarrollo de la política de León XIII en lo concerniente á la dirección dada á las naciones y á la cuestión social. Era grande y sincero admirador de León XIII, pero su admiración participaba de cierta inquietud, pues temía especialmente que la influencia del Pontífice reforzara el elemento conservador de Hungría.

Así se expresa en una correspondencia publicada por un periódico extranjero, según la cual manifestaba el célebre revolucionario, con referencia á la cuestión social la idea de que el porvenir pertenecerá á los católicos ó á los socialistas, viendo en León XIII el hombre destinado á dar solución al problema que agita á la sociedad moderna.

OBRAS QUE RECOMENDAMOS

LOS ÚLTIMOS SACRAMENTOS

POR EL

M. I. Sr. Penitenciario de Toledo

Hemos recibido un ejemplar de esta obra, recomendada por el Congreso Eucarístico de Valencia, y en la que desvanecen ciertas precauciones y dificultades imaginarias en orden á la recepción de los últimos sacramentos para los enfermos de avanzada edad.

La edición es numerosa siendo el precio del ejemplar 10 céntimos.

Los pedidos, al autor en el Seminario de Toledo.

MANIFESTACIÓN CATÓLICA

Entre las pruebas manifiestas de pública devoción observadas en toda Francia por las fiestas de Pascua, la prensa de París señala particularmente la de Clermont-Ferrand, como terminación de la Misión general practicada por los Padres Redentoristas.

Una procesión compuesta únicamente

de hombres, en número de 4.000 aproximadamente, atravesó la ciudad precedida de un gran Crucifijo rodeado por 50 personas, al que seguía una multitud interminable. Cuando la Cruz fué colocada en el pedestal preparado para recibirla, resonó un grito fragoroso de ¡Viva Jesucristo! El R. P. Superior de la Misión, pronunció entonces un discurso diciendo entre otras cosas:

«No basta aclamar á Jesucristo: es preciso también estar dispuestos á defenderlo, y si la impiedad quisiera todavía violentar vuestra fé, ó abatir esta Cruz que ahora acabamos de alzar, tened el valor de aquel Vandés, que se dejó matar por defender la Cruz de su pueblo.»

De nuevo gritó la multitud: ¡Viva Jesucristo! ¡Viva la Cruz! ¡Viva el Papa León XIII! Las aclamaciones se repitieron después de un discurso de Mons. Belmont, Obispo de Clermont, arrodillándose todo el pueblo para recibir la Bendición episcopal.

Un corresponsal de la *Verité* dice: «Esta admirable manifestación ha dejado impresión profunda. El municipio de Clermont habiéndose mostrado liberal merece elogios; sus agentes de policía, puestos á disposición de la Autoridad religiosa, le han secundado con notable celo é inteligencia.»

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Nuevas noticias del Congo.—Un viajero de Sibreville.—Las misiones.—La obra patriótica del Obispo Lebert.—Las conversiones y las obras de caridad de los religiosos.—El porvenir del Congo.—La obra civilizadora.

Nuestra pequeña Crónica religiosa de esta semana la dedicamos á las noticias que hemos recogido de un periódico francés, que ha publicado recientemente detalladas noticias del Congo; noticias que demuestran como la obra del Catolicismo es la obra de la civilización.

Un viajero que ha comerciado durante bastante tiempo en los países del Congo y que acaba de llegar de Sibreville, es el que publica el relato.

Supóngase que en una costa árida se levantan trescientos ó cuatrocientos caseríos entre cinco casas, ni una más. Es la ciudad perteneciente al Congo, esto es, Sibreville.

Las casas no reciben directamente la acción del sol, ni su contacto con el suelo.

Están sostenidas por gruesos pilares de madera de los bosques, que miden próximamente de tres á cuatro metros. Gracias á esto y á otras muchas precauciones que toman en dichos países, es soportable la acción del sol en ellos.

En la parte anterior se encuentra situada la mar, con sus mil sonidos misteriosos y sus profundidades insondables.

En el centro de Sibreville está la Capilla, modesto monumento que encierra preciosos recuerdos de nuestros antepasados.

En el interior se encuentran algunos bancos blanquísimos, y un pequeño altar sencillo; pero todo esto resulta brillantado por los dorados rayos del sol equatorial.

Este edificio de tan modesta apariencia es una verdadera iglesia catedral, porque Sibreville, en donde se encuentra situada toda la administración, tiene un Obispo.

Durante la guerra con Prusia y la *Commune* se hizo olvidar á la fuerza aquel rincón del mundo; los soldados franceses fueron sucumbiendo uno á uno por la epidemia, sin que durante algunos meses no se tuviera noticia alguna en Francia.

Las casas alemanas de la colonia comenzaban á tomar una actitud amenazadora; no había un solo soldado francés, y sin embargo, todas las ma-

ñanas un hombre que salía de la capilla izaba en lo alto de la casa del gobernador el pabellón francés, y todas las tardes se recogía aquella señal del dominio de Francia.

Era M. Lebest, Obispo después de aquella colonia, á quien se otorgó en recompensa la Cruz de la Legión de Honor.

M. Lebest ejerce sobre todos los indígenas una influencia grandísima, porque la dulzura de su carácter hace de él un hombre querido y respetado por todos ellos.

No muy lejos de Sibreville, encima de una pequeña colina, se halla situada la misión apostólica.

Jovenes y viejos, hombres y mujeres, encuentran en ella saludables ejemplos de virtud y resignación, y para todos ellos se encuentran siempre abiertas sus puertas.

Según la especial inclinación de cada niño que allí se presenta, así los PP. Misioneros le enseñan y educan hasta tener un oficio ó profesión cualquiera.

Los niños abandonados son además alimentados, y reciben la pensión.

Los hijos de los jefes de dichos países, que suelen pagar una pequeña retribución, reciben educación muy completa, ganando sus cursos, y son adocinados en las sanas ideas civilizadoras de la agricultura y artes manuales, por los mismos virtuosos religiosos.

Los misioneros sirven además de guías á los exploradores, y su influencia ha contribuido mucho al éxito de esta empresa.

Los niños, sin excepción, llevan en su pecho un escapulario, y no pueden abandonarlo hasta su salida del establecimiento. Algunos de estos indígenas suponen que el escapulario es un preservativo contra las mordeduras de serpientes. El Congo principia á civilizarse, y se civilizara; pero hay que reconocer que el principal elemento civilizador es el catolicismo.

En cuanto á los hermanos de la Caridad, consiguen cosas prodigiosas, y son para los indígenas como para los europeos una verdadera Providencia. Pregúntese á Bratc, qué es lo más esencial para su obra civilizadora, y os contestará sin vacilar: unos seres que prediquen con la palabra y el ejemplo, y los hermanos de la Caridad, que se imponen del mismo modo á las fieras, ó los salvajes y á los civilizados, y aunque algunas veces tardan más en imponerse á los últimos, tampoco ellos resisten á su influjo.

X. Z.

POLÍTICA EXTRANJERA

Á VUELO DE PÁJARO

CRÓNICA DE LA SEMANA

Entrevista de soberanos

El emperador de Alemania llegó á Venecia el día 7, entre diez y doce del día.

Llegó á bordo del yacht imperial.

Hácese muchos comentarios acerca de la visita de este soberano al rey Humberto, pero no se le concede importancia política, por el hecho de no acompañar al rey el presidente del Consejo, Sr. Crispi, ni el ministro de Negocios extranjeros, barón Blanc.

El día anterior había llegado el rey Humberto, siendo aclamado por pequeños grupos y muy friamente.

Se presta á muchos comentarios sobre su entrevista con el emperador Guillermo, por haber sido poco frecuentes las visitas de los soberanos tudescos á la antigua residencia de los Dux.

Huelga y revolución

Continúa la agitación obrera en la región carbonífera de Pensilvania. Témenese desórdenes. Las autoridades, para evitarlos, están movilizandotropas de voluntarios y dando armas á los mineros que no han querido adherirse á la huelga.

En el bosque de Davoson han sido hallados ocho cadáveres.

Supónese que se trata de individuos que fueron fusilados por la policía.

Los huelguistas han tenido 10 muertos y numerosos heridos en la colisión de antes de ayer.

Ignóranse las bajas sufridas por la policía.

Eterna revolución

El vapor *Angola*, mandado por el capitán de fragata Sr. Andrade, con fuerzas de infantería de marina encargadas del servicio de policía, ha salido de Lisboa para Buenos Aires con objeto de recoger á los refugiados políticos brasileños que se encuentran á bordo de los buques de guerra portugueses *Mendello* y *Alfonso de Albuquerque*.

A su regreso; el vapor *Angola* entrará en un puerto portugués, llevando la orden de no detenerse en ningún puerto brasileño.

Se añade que los revolucionarios se han apoderado de Río Grande saqueando algunas pequeñas poblaciones.

El rigor de Peixoto aumenta. Se cree que un nuevo encuentro sería terrible.

NOTAS DE LA SEMANA

Primera nota, nota, sin duda alguna, es la brillantísima peregrinación obrera española.

¡14 mil peregrinos que salen de España gritando ¡Viva el Papa Rey!

¡14 mil hombres, que demuestran que hay fe en España; que la clase trabajadora tiende de nuevo al Vaticano, recibe sus doctrinas, y bendice sus trabajos!

Nada extraño que el Gobierno de la Italia una, cobarde y miedoso esté preocupado ante la manifestación de las clases trabajadoras de España.

Son muchos miles de hombres que no van á visitar ni victorear á Humberto, ni ver los bigotes de Crispi.

Van al Vaticano, á la cárcel de León XIII á gritar, bajo las bóvedas de San Pedro: ¡Viva el Papa Rey!

Y por las calles de Roma los agentes de Crispi verán desfilar á los españoles silenciosos, sí, pero en cada uno de ellos podrán leer en los mudos labios.—¡Abajo Humberto! ¡Viva León XIII!

El Gobierno italiano ha tratado de impedir la peregrinación.

¿Quién es el gobierno de Crispi para impedir que los católicos, sean muchos ó pocos, visiten á León XIII?

¿Quién es el gobierno de Sagasta para dar órdenes á los peregrinos y dividirlos en grupos? ¿Hay también censura de viajes?

Ni á Crispi ni á Sagasta corresponde organizar ni modificar en nada una manifestación de católicos.

Adelante y á Roma.

Las Cortes

Otra de las notas semanales ha sido la comedia ó sainete parlamentario. Ya tenemos las cortes abiertas.

Cánovas ha pronunciado un discurso quitando á su partido las esperanzas de un próximo triunfo; otro Robledo, lleno de vulgaridades, con el que ha tomado el pelo á los diputados, excitó la hilaridad de los desocupados, pero no arrancó aplausos á los patriotas. Discurso también de Azcárate, muy generoso con el Gobierno, y llevando el peso de la discusión Sagasta muy satisfecho de la débil oposición.

Cuestión personal entre Isasa y Salcedo; otra entre Cerelluelo y Salmerón. Indisciplina de dos diputados que

se van con los conservadores; agonía de Lopez Domínguez, silencio sepulcral de Gamazo que hace más daño al Gobierno que el discurso más rudo de sus enemigos; apuros de Moret, derrotado en el Senado, etc.

Función muy variada, en una palabra.

¿Y el país? Convertido en Juan Lanas.

Derrota del Gobierno

Y como tercera nota tenemos la derrota del Ministerio en cinco secciones del Senado, al tener lugar las elecciones de los que han de informar sobre los tratados de Comercio.

La derrota ha sido muy significativa.

El triunfo alienta a los que ven con disgusto la obra de Moret que mata la industria nacional.

¿Qué hará la mayoría? ¿Prescindirá de la disciplina de partido ó de los intereses de España?

ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

EL BAUTISMO DE SANGRE

Cuando Juanín fué colocado en la camilla, no pudo darse cuenta de su situación; el balazo que le penetró el pecho, habiéndole privado del conocimiento. Al abrir los ojos, cuando dos horas más tarde volvió a la razón, hallóse en la ambulancia; a su lado estaban las camillas ensangrentadas, y prendas de uniforme cubiertas de polvo.

—¿Qué es esto?—dijo el infeliz Juanín, pasando la mano por la frente, que la fiebre abrasaba.

La Hermana de la Caridad le dirigió frases de cariño y consuelo, pero Juanín renunciaba a la esperanza de vivir. Sentía, allá en el fondo del pecho, el peso del plomo que le oprimía los pulmones y le impedía respirar, y por el camino que abrió la bala conocía que se marchaba su existencia.

Juanín no era cobarde, no había llorado desde que murió su padre, allí en la blanca casita del pueblo, y, sin embargo, dos lágrimas de fuego rodaron por sus mejillas, curtidas por la vida del campamento. ¡El había soñado...!

La calenturienta imaginación de Juanín le presentó, en medio del delirio, el cuadro brillante de sus sueños.

Recordó primero aquellos héroes que, sin más uniforme que una manta, ni más arma que un retaco, hacían temblar a los veteranos de Napoleón; pero aquello lo sabía de oírsele contar a su abuelo, Juanín no había alcanzado los tiempos de Pepe Botella.

Pero si aquel tiempo estaba lejos, otro futuro se presentaba más lleno de notas y colores.

Y Juanín oía las campanas de su pueblo echadas a vuelo, y ya se apeaba de su caballo, al frente de la brigada, para ir a arrojarle en brazos de su anciana madre y estrechar entre los suyos a Marta, porque Marta se llamaba la novia de Juanín, y los chicos le miraban al uniforme, y las mozas a la cara; ¡las mozas, ¿he? qué envidia iban tener a Marta!

Pero todo esto era un fantasma, hijo del delirio de la calentura.

Las soñadas glorias de cien batallas se habían perdido en la primera; ya no ceñiría el fajín de general, ya no se hablaría del valiente militar.

¡Pobre Juanín! ¿Qué tristes debieron ser los últimos momentos! ¿Morir solo en la camilla de una ambulancia, sin que las campanas que repicaron alegres en su nacimiento doblaran en su muerte, sin que en los labios fríos del hijo se helase el ardiente beso de la madre!

No se veía Juanín expirando en la camilla, no; veíase a sí mismo mandando un batallón; su faz se coloreó, sus negros ojos brillaron, llevóse la mano a la cintura y gritó: «¡Soldados... a la bayoneta!...», este postrer esfuerzo le debilitó, y cayó desplomado sobre la camilla. Aquel día había entrado en fuego por vez primera, y su bautismo de sangre coincidió con su muerte.

Allá, a lo lejos, tronaba el cañón, y en la ambulancia el capellán oraba por el alma de Juanín.

G. SARO.

LECTURAS CURIOSAS

Leción merecida

Después de haber tomado posesión de la mitra y archidiócesis de Toledo el gran cardenal Cisneros, continuaba vistiendo el tosco sayal de San Francisco con la muceta encarnada, que simbolizaba la dignidad corderalicia, por única insignia.

Murmurábanle algunos cortesanos, motejándole de poco respetuoso hacia la dignidad arzobispal y primada y hacia los Reyes también al tocar con la regia púrpura el burdo y grosero hábito.

Cisneros mandó le hicieran el traje completo de Cardenal y la muceta de rico armiño.

Mas fué el caso que los mismos murmuradores de oficio motejábanle entonces de fastuoso y dado a un lujo impropio de la modestia sacerdotal, comparándole, como hacen los falsos ó tibios cristianos, con los humildes Apóstoles.

Como Cisneros supo la primera murmuración llegó a conocer la segunda, y un día en plena corte, dirigiéndose a los murmuradores, les dijo: «Porque murmurasteis de mi humilde hábito, hice el que veis, mas mirad que es exterior y no más... Vedlo, llevo el sayal debajo; pero ahora murmurasteis de mi lujo, y llegué a despreciaros porque sé que, a fuer de maldicientes, no habrá quien acierte a daros gusto, y la maledicencia será vuestro alimento siempre, como seréis vosotros objeto de compasiva lastima para los hombres honrados.»

Turista ruso

Hállase en España el turista ruso Bernoff, que viajando a pié, con una pequeña mochila a la espalda, ha visitado las principales poblaciones de Europa; actualmente se encuentra en Andalucía, desde donde piensa embarcarse para Africa.

Michel de Bernoff es hombre de vastísima erudición; al pasar por Sevilla dió una conferencia en el Ateneo y Sociedad de Excursiones, ante numerosa y escogida concurrencia. Dividió su discurso, pronunciado en corecísimo francés, en dos partes, ocupándose en la primera de las interesantes aventuras de su viaje, y en la segunda de las observaciones etnográficas recogidas en su larga marcha. Su principal alimentación durante el viaje fueron chocolate y huevos duros, y ha caminado de 30 a 50 kilómetros por jornada. Ha sido robado y preso varias veces por sospechoso.

Publica sus impresiones en el *Diario de la Rusia del Nordeste*, y con ellas se propone formar un libro, que habrá de ser por demas interesante.

NOTICIAS VARIAS

La Comisión Española acaba de recibir aviso urgente del Comité Central para que se haga saber a cuantos toman parte en la peregrinación nacional, que con el fin de dar a la España

católica una prueba de distinción, tan merecida por su fervor religioso y por su amor a la memoria del gran Pío IX, se ha dispuesto que la primera de las fiestas del Centenario tenga lugar en los días en que los peregrinos han de estar en Roma. El Comité Romano se pondrá de acuerdo con los Reverendísimos Prelados, tan luego como lleguen a Roma, para concertar la forma en que la peregrinación española ha de tener la señalada honra de inaugurar las fiestas en la iglesia de San Lorenzo, extra-muros.

Los señores delegados diocesanos para los trabajos de propaganda tendrán la bondad de dar por recibido este aviso, que por falta de tiempo no se les puede comunicar directamente, y harán la caridad de publicar la noticia del modo más conveniente para que llegue a conocimiento de todos.

A las doce y cuarto de la noche del miércoles salieron del puerto de Barcelona en el vapor *Montevideo* para Valencia los excelentísimos señores marqueses de Comillas, de cuyo punto partirán en dirección a Civitavecchia con los peregrinos de la región Sur de España. Van también en el *Montevideo* los de algunas diócesis, los filipinos y cubanos y no se embarcaron todos los peregrinos que se encuentran aquí por razón de dejar espacio suficiente en el citado vapor para los de la diócesis de Valencia desde donde se dirigirá directamente a Civitavecchia, y seguido del *Beller* que también ha ido a la ciudad del Cid a recoger peregrinos.

Estos vapores estarán de regreso el sábado para conducir el lunes peregrinos de Barcelona.

Un colega se lamenta con mucha razón, que a ciencia y paciencia de las autoridades circule una hoja impresa, referente a la peregrinación, que dista mucho de reflejar los tradicionales sentimientos de hospitalidad y cortesía siempre demostrados por esta ciudad de Barcelona a cuantos forasteros la visitan, mayormente tratándose de muchedumbres circunspectas y respetuosas.

Han llegado a Barcelona setenta peregrinos de la diócesis de Soria que traen consigo un hermoso y rico estandarte de raso blanco que ostenta en el anverso una alegoría en bordados de oro y los atributos de Santo Domingo de Guzmán, y en el reverso el escudo de Soria, sobre raso rojo.

El miércoles a las cinco y treinta y cinco de la mañana salió de Barcelona la primera expedición de peregrinos que se dirigen por tierra a la Ciudad Eterna.

El número de romeros era de unos setecientos, a los cuales deberán agregarse otros en las estaciones de la línea.

Al arrancar el tren se dieron por los peregrinos entusiastas vivas al Papa Rey, a Cataluña y a los católicos catalanes.

Cortamos de un periódico:

«Después de dadas explicaciones por el gobierno español al italiano, se ha convencido este de que es ridículo todo temor que pudiera abrigarse respecto de la conducta de nuestros peregrinos en Roma.

—Pero resultando que habrá no poca dificultad para alojarlos a todos, se ha determinado que vayan en dos tandas, con intervalo de ocho días.

Aún así, se acercarán a ocho mil los peregrinos que irán en cada una de las tandas.

¡No se ha visto jamás peregrinación semejante!

GACETILLA LOCAL



El lunes falleció en esta Ciudad la virtuosa esposa de nuestro buen amigo D. León Carnicer.

Una larga y penosa enfermedad la ha arrebatado al cariño de su esposo é hijos, para los cuales deseamos el bálsamo de la resignación cristiana.

A las siete y media de la mañana del día siguiente, se rezó, en la iglesia de Santa Eulalia el Santo Rosario en sufragio del alma de la finada, y después se procedió a la traslación del cadáver a su última morada, a cuya fúnebre ceremonia asistieron la mayor parte de literatos de esta Ciudad y los señores Director y Catedráticos de este Instituto Provincial.

Rogamos a nuestros lectores se sirvan encomendar a Dios el alma de la finada.

R. I. P.

La Peregrinación Obrera a Roma llama, con justo motivo, la atención de todas las naciones por el gran número de peregrinos españoles que tomarán parte en ella.

Manifestación sublime de la fe y amor al Pontificado, que debe hacer bajar la cerviz a los sectarios de satán.

El Papa despojado de su soberanía temporal, viviendo de limosna y a merced de sus enemigos que han hecho del Vaticano su prisión, mueve los corazones, los atrae y les convierte en heroicos soldados del Hombre-Dios.

La majestuosa figura del Anciano octogenario se destaca sobre todos los monarcas y príncipes de la tierra, y su poder y atracción es admirable, pues hace que el que gana el pan con el sudor de su rostro, el pobre jornalero y el honrado menestral, abandonando patria y familia, sin intereses ezquinos, pues sólo bendiciones podrán alcanzar, se trasladen a Roma para cobijarse bajo el mando del egregio Pastor, demostrando a la faz del mundo entero, que ellos, los *desheredados*, son los más dignos para formar la guardia de honor del *Anciano Pontífice*, como lo fué el *Obrero de Nazareth del Niño, Hijo de Dios*.

Ha sido nombrado por S. E. I. Jefe de los peregrinos de Mallorca el Reverendo Sr. D. Bernardino Font y Ferrer, Cura-Párroco Arcipreste de la parroquia de Inca.

La Junta Directiva de la Peregrinación Obrera a Roma, a su vez ha elegido como Jefe de grupo a los Presbíteros D. Juan Serra y Ferrer, de Capdepera, D. José Pastor y Castañer, Vicario de Sóller, D. Francisco Rulláu y Rullán, Cura-Párroco de Buñola, D. Pablo Ferrer y Seguí, de Inca, don Juan Parera y Sansó, Vicario de La Puebla, D. Francisco Torrens y Nicolau, de Petra, Antonio Barceló y Más, Vicario de San Juan, y D. Juan Socias y Miralles, de Randa.

El distinguido literato D. José María Quadrado sigue en estado satisfactorio después del ataque apoplético que sufrió el viernes de la semana anterior.

Que Dios asista y alivie los padecimientos del ilustre enfermo, que como ferviente católico los sobrelleve con santa resignación.

Los petardistas siguen dando muestras de sus diabólicos instintos.

En la noche del pasado domingo fué colocado un petardo en la casa habitación del Sr. Secretario de la villa de Manacor, cuya explosión derribó parte del edificio y destruyó el mobiliario.

Dícese que se cree haber encontrado al verdadero autor de tan bárbaro atentado.

Los Inspectores de vigilancia previenen al público contra ciertos prospectos de una fábrica de Valencia, impresos en forma de billetes del Banco de 50 pesetas, con el busto de Goya.

Alerta payeses, y sobre todo los que no saben leer ó no están versados en conocer la legitimidad del expresado papel-moneda, pues además de las falsificaciones de que es objeto, ahora tendremos que luchar con las imitaciones.

Otra vez los velocipedistas vuelven á gozar de omnimoda libertad. ¿Cuándo no serán letra muerta las disposiciones de la Alcaldía?

El domingo recibieron la primera comunión 630 niños de ambos sexos en las cinco parroquias que existen en esta Capital.

Ha causado verdadera indignación entre las personas sensatas la noticia del atropello de que fueron objeto los Peregrinos obreros en Valencia, antes de embarcarse para Roma.

Entre los telegramas recibidos decía uno de ellos: «El tumulto en Valencia llegó á adquirir proporciones tan fue-

ra de medida, que el Gobernador se vió obligado á mandar á la policía que cargara sobre los alborotadores, logrando disolverlos despues de grandes esfuerzos.

El Obispo de Cadiz fué apedreado, y el de Madrid sufrió un pinchazo, aunque no de gravedad.

Se han hecho muchas prisiones. Hay varios contusos.

El orden ha quedado restablecido y el embarque se ha hecho con toda felicidad.»

Protestamos como no podemos menos de protestar contra los hechos referidos, y sentimos de todas veras que hayan sido españoles los héroes de tal barbarie, más propia de los zulús ú otentotes que de una población civilizada.

El mal está en que el populacho ciego, se deja arrastrar por algunos afiliados á las sectas infames, enemigos irreconciliables de la Iglesia de Dios.

Mañana la Asociación de Seglares Católicos celebrará en Montesión la fiesta que anualmente dedica al Patronio de San José.

Sabemos que predicará el R. P. Jenaro Blanquer S. J. y que se cantará por el coro de la Asociación la misa del maestro Espí, bellísima é inspirada composición.

Se hacen preparativos para la Velada lírico-musical que dicha Asociación celebrará el primero ó segundo domingo de Mayo próximo.

Los vapores fletados para la conducción de los peregrinos á Civitavecchia son: *El León XIII, Montevideo, España, Bellver y Menorquin*, que saldrán del puerto de Barcelona; *Buenos Aires*, de Valencia; *Rabat*, de Málaga; *Baldomero Iglesias*, de Cadiz.

En el local que ocupa la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, desde el próximo día 16 y siguientes, se procederá á la enagenación, en pública subasta, de las garantías de los préstamos, cuyos vencimientos estén incluidos hasta el 30 de Junio de 1893.

Las cancelaciones ó renovaciones de los expresados préstamos serán admitidas hasta las doce de la mañana del precitado día 16.

En la iglesia de *El Secar de la Real* tuvo lugar la bendición de una nueva capilla dedicada á la Inmaculada Concepción.

Apadrinaron dicho acto D. Juan Aguiló y la señorita D.^a María Aguiló y Valenti.

MISCELÁNEA

El hijo de un libre-pensador francés madrugó un domingo para ir á la iglesia, y su padre le preguntó que á dónde iba.

—A misa papá.

—Deja esa tontería para las mujeres, añadió el padre, y vete á pasear.

—Pues el maestro nos dice en la escuela que observemos los Mandamientos de Dios y los de la Santa Iglesia.

—¿Tu maestro cree en Dios? Yo iré á decirle lo que conviene, y á prohibirle que te enseñe los Mandamientos.

El niño repuso con dulzura:

—¿También el que nos manda honrar padre y madre?

El libre pensador, desconcertado por aquella salida, abrazó á su hijo, y le dejó marchar á misa.

Diéronle á un niño un pastel para que lo partiera con su hermano, diciéndole:

—El pedazo más pequeño es siempre para aquel que lo parte.

El niño reflexionó un momento, y entregando el pastel á su hermano, añadió:

—Anda, parte tú.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcudia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 4 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcudia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcudia.—Viernes, 7

m., Barcelona.—Sábado, 7 mañana, Valencia.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'15 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'25 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'15 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTÓRICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el período comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: 3 pesetas.

DICCIONARIO

APOLOGÉTICO DE LA FE CATÓLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Cánónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

Un tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pesetas en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.